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Abstract (en)
The installation has an embossing group comprising a rigid roller (5A1) provided with embossing projections, and a deformable roller (5C1) for
embossing a web of a cellulose wadding. A marrying roller (5M) assembles the web with another web by passing the webs between the marrying
roller and the rigid roller. An additional marrying roller (5M2) assembles the webs, without marking, by passing the webs between the marrying
rollers. An independent claim is also included for a method for forming a bound and non marked sheet from webs of a cellulose wadding.

Abstract (fr)
Installation d'assemblage d'au moins deux bandes (10, 20) d'ouate de cellulose avec ou sans marquage des dites bandes, comprenant un premier
groupe de gaufrage avec un cylindre rigide (5A1) pourvu de protubérances de gaufrage et un cylindre (5C1) à revêtement déformable pouvant être
mis en appui contre le cylindre rigide (5A1) pour le gaufrage d'une première bande (10) d'ouate de cellulose par passage de la première bande (10)
entre le cylindre rigide (5A1) et le cylindre à revêtement déformable (5C1), ainsi qu'un cylindre (5M) marieur, pouvant être appliqué contre le cylindre
rigide (5A1) de manière à marier la première bande (10) à une deuxième bande (20), les deux bandes étant guidées entre le cylindre marieur (5M)
et le cylindre rigide (5A1) du premier groupe de gaufrage, caractérisé par le fait qu'elle comprend un cylindre (5M2) marieur supplémentaire pouvant
être mis en appui contre le cylindre marieur (5M) de manière à permettre l'assemblage de deux bandes d'ouate de cellulose par passage entre le
cylindre marieur (5M) et le cylindre marieur supplémentaire (5M2), l'assemblage étant sans marquage lorsque la première bande passe autour du
premier cylindre rigide (5A1) sans appui du cylindre (5C1) à revêtement déformable contre le cylindre rigide (5A1).
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